

Siete deportistas lograron completar la ruta de 315 kilómetros durante 11 días entre la isla San Pedro hasta el canal de Chacao.

Navegantes unieron Chiloé de sur a norte en kayak

Un grupo de deportistas locales logró unir Chiloé de sur a norte en kayak, partiendo desde la localidad de Trincao, en la comuna de Quellón, y que se inició con rumbo hacia isla Coldita, punta Yatac, isla San Pedro, para continuar por la costa sur y desde este punto, el más austral de la Isla Grande, comenzar la travesía en dirección septentrional con destino al canal de Chacao.

Fueron 11 días continuos, con un promedio de 30 kilómetros de avance por jornada, pernoctando los navegantes en distintas playas donde completaban el día de remo. Toda la comida, carpas y equipo técnico fue transportado en los propios kayaks, logrando gran autonomía, ideal para este tipo de desafíos, según se indicó.

El grupo lo formaron los hermanos Alan, Mark y Jan Bannister Hepp de Chiloé, además del chaitenino Federico Lyman, todos miembros del Club de Kayak de Travesía Viento Sur. Los acompañaron tres deportistas de la Región Metropolitana: Rafael Larraín, Rodrigo

Íñiguez y Sebastián Núñez. El conjunto ha realizado travesías a lugares como laguna San Rafael, glaciar Jorge Montt y el cruce de Chiloé al continente realizado en 2018.

La reciente expedición contó con el apoyo de la Armada de Chile, a través de la Gobernación Marítima de Castro, entidad a la que el grupo se reportaba todas las tardes en las respectivas capitanías de puerto de Quellón, Queilen, Chonchi, Achao, Quemchi y Ancud, además de la Alcaldía de Mar de Chequián.

Los 315 kilómetros que el grupo recorrió no estuvieron exentos de aventuras, tal como comentó Mark Bannister, alcalde de mar de Quinched, comuna de Chonchi, y parte de los deportistas: "Tuvimos momentos difíciles, en especial en el tramo de isla San Pedro y la punta sur de Laitec, donde las fuertes corrientes y el viento sur de más de 15 nudos pusieron a prueba nuestra fuerza y nuestras embarcaciones".

"El grupo se ha preparado técnicamente y con muy buen equipo para poder sortear los desafíos que impone una ruta como esta, donde



EL GRUPO AVANZÓ A UN RITMO DE UNOS 30 KILÓMETROS POR JORNADA.

la seguridad es primordial y donde debemos trabajar con las mareas, los vientos y la geografía del lugar", sumó Jan Bannister, instructor de kayak ACA 3 y encargado de la seguridad de la expedición.

BASURA Y FAUNA

Al evaluar los resultados de este recorrido, cuyo objetivo era poner de relieve el pro-

blema de la basura en las playas del Archipiélago, realizando un registro gráfico del impacto de los desperdicios en el bordemar, el grupo resaltó que en la costa exterior de las islas, por las que la travesía pasó, "no se encuentra con los grados de contaminación evidentes que sí existen en los canales interiores como Castro, Lemuy y Dalcahue".

"Adicionalmente, llamé la atención la gran presencia de fauna nativa, como chungungos, huillín, pudú, lobos marinos y gran cantidad de delfín chileno y delfín austral, que el grupo pudo identificar y mapear", reportaron los kayakistas que acaban de hacer historia en la navegación insular.

"Sin duda, Chiloé es un hotspot de biodiversidad, con

condiciones únicas y una gran biodiversidad que hay que proteger, y que convive con una larga historia de intervención e impacto causado por todos nosotros que viene desde hace cientos de años y que es nuestra responsabilidad cuidar y conservar para las futuras generaciones", cerró Alan Bannister, fotógrafo de la expedición. 📸